
VERBALE RIUNIONE DELL’OSSERVATORIO SULLA DIDATTICA  
CdS in SAS e PROGEVUP 
 
11 settembre 2024, Sala Professori del DiSAAA-a e da remoto su piattaforma 
Microsoft Teams, ore 11.00 
 
Giustificati 
Tiziano Greco 
Margherita Neri 
 
Presenti 
Paolo Vernieri 
Elisa Pellegrini (da remoto) 
Stefano Fanti 
 
Su invito del Presidente partecipano: 
Marco Fontanelli 
Dario Stella 
Marco Velasco 
Alessandra Lepidio 
Valeria Pieroni 
Luciano Angelini 
Simone Bernardi 
Micaela Corda (da remoto) 
 
Ordine del giorno 

1. Comunicazioni 
2. Analisi dei questionari di valutazione della didattica a.a. 2023-2024 
3. Varie ed eventuali 

 
1. Comunicazioni 
Il Presidente saluta e ringrazia i partecipanti esponendo gli obiettivi della riunione e 
comunicando che verrà presto riunita la nuova commissione paritetica docenti studenti del 
CdS aggregato in SAS e ProGeVUP grazie ai nuovi rappresentanti eletti che entrano in 
carica a partire dal 15 settembre 2024. Tale organo sostituirà l’attuale osservatorio sulla 
didattica. 
 
2. Analisi dei questionari di valutazione della didattica a.a. 2023-2024 
Il Presidente mostra ai presenti il quadro elaborato dal Presidio della qualità con i risultati 
dei questionari anonimi compilati dagli studenti per il CdS in SAS. Spiega che gli 
insegnamenti senza giudizi non hanno raggiunto la quota minima di questionari compilati 
(5). 
In particolare, il Presidente espone alcune criticità emerse per quanto concerne il carico 
didattico per gli insegnamenti di Sistemi erbacei e Principi di Agroecologia. 
Le rappresentanti Lepidio e Pieroni fanno notare al riguardo un numero di ore di lezioni 
svolte superiore a quello stabilito in programmazione didattica e che alcuni argomenti del 
programma non sono stati affrontati, nonostante poi siano oggetto di domande in sede di 
esame. La docente sottolinea che il programma di coltivazioni erbacee è molto ampio e 
richiederebbe un numero maggiore di CFU e che la classe di studenti proviene da diversi 
percorsi triennali con una diversa formazione di base relativamente alla disciplina. La 
docente propone come possibile soluzione al problema un maggior numero di ore di 



docenza destinate alle coltivazioni erbacee. Le rappresentanti Lepidio e Pieroni, su invito 
del Presidente, informano la commissione che hanno superato alcuni esami di profitto in cui 
si richiedeva lo svolgimento di un progetto pratico su un caso di studio proposto dai docenti. 
La docente si è mostrata disponibile, in accordo con gli altri co-docenti, a ridimensionare il 
programma e rivedere le modalità di esame per venire incontro agli aspetti emersi e 
affrontati nell’ambito di questa riunione. 
Il Presidente mostra ai presenti il quadro elaborato dal Presidio della qualità con i risultati 
dei questionari anonimi compilati dagli studenti per il CdS in ProGeVUP. Il Presidente 
espone alcune criticità emerse per quanto concerne gli insegnamenti di Topografia, 
cartografia e progettazione delle opere a verde e Architettura del paesaggio, in particolare 
si evidenzia la carenza di basi per l’utilizzo dei software specifici per la progettazione e la 
rappresentazione grafica quali Autocad, Photoshop e SketchUp ed un eccessivo carico 
didattico. Il docente, che pur non essendo potuto intervenire alla riunione, ha avuto modo di 
confrontarsi telefonicamente con il Presidente che, sulla base di quanto emerso dal 
colloquio, propone come potenziale soluzione quella di migrare al secondo semestre del 
primo anno il corso di Topografia, cartografia e progettazione delle opere a verde, 
potenziando il lavoro guidato di CAD al primo semestre del primo anno, in modo da poter 
fornire in anticipo maggiori competenze relative ai software di progettazione e 
rappresentazione grafica. Gli studenti presenti accolgono favorevolmente la proposta che 
sarà oggetto di ulteriori discussioni nelle sedi opportune. 
La riunione termina alle ore 13.00. 
 
Letto, approvato e sottoscritto 
 
 

Il Segretario verbalizzante 
Prof.ssa Elisa Pellegrini 

Il Presidente 
Prof. Paolo Vernieri 
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